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Monsieur le Président, 

Nous tenions, élus communistes, à revenir en ce début de conseil de Brest métropole sur le sujet du 

Stade. 

Sujet qui est revenu dans le débat public au travers d’une première communication de M. Denis Le 

Saint, le 8 juin. Nous l’avons toutes et tous lue dans les lignes du Télégramme et du Ouest France. 

S’en est suivie une nouvelle publication, en début de cette semaine, nous livrant les éléments d’une 

conférence de presse à laquelle vous participiez, M. le président, aux côté de messieurs Denis et 

Gérard Le Saint. Lors de cette conférence de presse, des éléments financiers ont été présentés. 

Sans entrer ici dans le détail de ces éléments, chacun et chacune en conviendra ici, les deux copies 

présentées, rénovation de Le Blé ou nouveau projet à Guipavas, dans un cas comme dans l’autre, sont 

de nature à mobiliser fortement les budgets de nos collectivités publiques. 

Alors permettez-nous d’interroger la question du devenir du stade, qui n’est pas qu’un sujet 

métropolitain, loin s’en faut, de la façon suivante : 

Monsieur le Président, notre majorité a fait beaucoup ces dernières années et pourtant nous savons 

qu’il reste encore à faire en matière de travaux d’investissement sur les bâtiments et les 

équipements, municipaux notamment.  

Dans les champs éducatif, associatif, sportif, culturel, dans le champ de l’éducation populaire au sens 

large.  

Pour les besoins, pour les projets, pour toutes les dynamiques collectives du quotidien, en définitive. 

22 équipements de quartiers, 7 mairies de quartier avec des services dédiés, des dizaines d’écoles, un 

maillage exceptionnel d’équipements sportifs et culturels, nous avons su bâtir au fil du temps une 

ville, un territoire où la proximité s’incarne partout. 

Elus communistes, nous avons à cœur de continuer, à vos côtés, Monsieur le Président, à développer 

ce modèle social si singulier.  

Et nous le disons : notre implication financière dans un projet dédié au football professionnel sur 

notre territoire, quelle que soit la copie retenue à la fin, ne peut à nos yeux s’envisager que si de 

nouveaux chantiers nécessaires à ce qu’on peut donc appeler les dynamiques collectives du quotidien 

et qui concernent les besoins de nos concitoyennes et concitoyens dans leur ensemble, que si de 

nouveaux chantiers concernant donc les équipements et bâtiments dédiés à toutes et tous sont 

menés également.  

Notre position est je le répète, la suivante : s’il y a de futurs investissements financiers envisagés côté 

football professionnel, il doit y avoir de nouveaux investissements côté bâtiments et équipements, 

principalement municipaux, au-delà de ce qui est actuellement prévu. 

Elus communistes, c’est également à la lumière de la prise en compte de ces éléments, que nous nous 

positionnerons le moment venu. Monsieur le Président, je vous remercie.  


